

A través de la Central Hidroeléctrica El Guavio habilitamos el progreso con energía sostenible, pues además de producir energía limpia, aportamos al desarrollo de las comunidades y del entorno.



Se restableció la mesa de seguimiento de los acuerdos establecidos en 2022

El pasado viernes, 26 de abril de 2024, se llevó a cabo la mesa de seguimiento de acuerdos establecidos en 2022. En esta mesa participaron representantes del ministerio de Minas y energía, Ministerio del Interior, de las administraciones municipales, miembros de las comunidades y otros actores clave. Durante la reunión, Enel Colombia informó sobre dos acuerdos pactados con la comunidad.

Se resaltó el avance del **90% en el convenio** de cofinanciación para los estudios y diseños para pavimentar la vía de Medina al área urbana de Mámbita, y el mantenimiento de las vías de Mámbita 2 al cruce de Santa Marta en Gachalá, con una inversión por parte de Enel Colombia de **\$2.000 millones de pesos y \$1.500 millones por parte del ICCU.**



También se discutió el segundo acuerdo que se refiere al apoyo con el **kit de maquinaria amarilla** que incluye operadores y combustibles para mantenimiento del corredor vial desde Mámbita hasta San Pedro de Jagua por un **tiempo de 12 meses**. Estamos a la espera de los permisos necesarios para la extracción de material que están a cargo de otras instituciones y de esta manera seguir avanzando en el cumplimiento de los compromisos.



Aportamos al mejoramiento de las vías de acceso de la región del Guavio

Continuamos con los **apoyos voluntarios coordinados con la comunidad** en el mejoramiento de las vías de carácter departamental y terciarias de las veredas de Mámbita, el apoyo consistió en excavaciones para construcción de alcantarillas en la vereda Puerto Rico, permitiendo una mejor accesibilidad a las vías rurales y a toda su comunidad.

Estas acciones y demás apoyos que se vienen realizando sobre las vías son necesarias para asegurar el ingreso y salida del casco urbano de Mámbita. Además, impactan positivamente a más de **4.000 personas de las inspecciones de Mámbita**, Soya y San Pedro de Jagua del municipio de Ubalá. Para esto, anualmente invertimos más de **1.000 millones de pesos** en operadores, mantenimiento de equipos y combustible.





Entregamos los premios a los ganadores del programa Innovaplay

Durante el mes de abril, entregamos los materiales necesarios para la ejecución de los premios otorgados a los dos ganadores del concurso InnovaPlay en Guavio. Estos recursos brindarán beneficios no solo a los ganadores del programa, sino también a toda la comunidad estudiantil de las instituciones educativas, que suman más de **600 estudiantes**.

Para el caso de la **Institución Educativa Departamental de Murca, sede principal**, destinaron el premio a la construcción de un **lombricultivo completo**. Este proyecto incluirá la instalación de una placa base, la

creación de las camas adecuadas, la construcción de una enramada para protección y el suministro de las lombrices necesarias para su funcionamiento óptimo. Asimismo, la **Institución Educativa Técnica Agropecuaria Martín Romero en Gama**, realizarán la adecuación de las conexiones del biodigestor existente. Esta adaptación permitirá la instalación de calentadores en las marraneras, destinados a proporcionar un ambiente térmico óptimo para los lechones, contribuyendo así a su bienestar y desarrollo adecuado



Realizamos salida de campo con el grupo juvenil CUBIMA

Como parte de las acciones del programa de educación ambiental, se realizó una salida de campo al **río Muchilero y hacia "Los pinos"**, con el propósito de reconocer parte de la biodiversidad que habita en estos lugares. Estas acciones buscan crear conciencia sobre la protección de la diversidad Mambiteña, Producto de esta salida, se elaboró un video de formato corto documentando la experiencia de caminar el territorio, el cual recoge los aprendizajes y conocimientos construidos colectivamente, convirtiéndose en una alternativa para dar a conocer parte de la diversidad biológica de la región y la manera en que es apropiada por el grupo CUBIMA.



Principales logros:

- Conocer las problemáticas ambientales que afectan la biodiversidad de la zona y la forma en que el territorio se ha ido transformando con el pasar del tiempo.
- Contribuir a la preservación de la naturaleza y la protección del ambiente.
- Sensibilizar a los participantes para que se conviertan en guardianes de su territorio.
- Reconocer algunas especies que habitan en la región y sus interacciones biológicas.
- Reflexionar acerca de la importancia de cuidar el agua y las montañas ya que esto se relaciona con el bienestar de las comunidades.



Desarrollamos proyectos de creación de valor compartido

En el marco de nuestra política de creación de valor compartido, junto con el contratista Bihao quien venía desarrollando actividades sobre el **cauce de la quebrada Moncabita**, se realizó la donación del mobiliario requerido para dos instituciones educativas de las veredas de la **Diana y el Escobal del municipio de Gachalá**, los alumnos y docentes de estas escuelas rurales tendrán acceso a mejores condiciones de las instalaciones. De igual forma les fueron **entregados juegos lúdicos**. Estos aportes contribuyen con una educación inclusiva y equitativa de calidad y promueven oportunidades de aprendizaje permanente para todos.

